

Le 14 novembre 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

Assises du diabète en Grand Est : un nouvel élan pour renforcer les parcours de soin et réduire les complications

À l'occasion de la Journée mondiale du diabète, l'Agence Régionale de Santé Grand Est réaffirme son engagement pour améliorer la prévention, le dépistage et la prise en charge de cette maladie chronique qui touche plus de 450 000 personnes dans la région.

Pour la première fois, elle organise les **Assises régionales du diabète**, ce vendredi 21 novembre 2025 à Reims. Un rendez-vous qui se veut fédérateur réunissant associations de patients, professionnels de santé, chercheurs et institutions.

Une journée pour faire le point et construire ensemble

Organisées par l'ARS Grand Est et le Comité Régional Diabète Grand Est, ces Assises visent à partager les avancées médicales, technologiques et organisationnelles dans la prise en charge du diabète de type 1 et de type 2. Elles offriront un espace d'échanges autour des innovations thérapeutiques, des nouvelles pratiques de coordination et des perspectives ouvertes par le partage sécurisé des données de santé. Cette journée permettra également de valoriser les initiatives locales qui contribuent à améliorer le parcours de soins des patients, depuis le dépistage jusqu'au suivi à long terme.

Des thématiques au cœur de l'actualité

Le programme abordera notamment :

- Les progrès dans le diagnostic préclinique et les thérapies innovantes du diabète de type 1 ;
- L'accompagnement de la transition enfant-adulte ;
- Les perspectives d'innovation dans la prise en charge du diabète de type 2 et la responsabilité populationnelle ;
- La structuration des parcours grâce à la coordination territoriale et au partage de données.

Autant de sujets qui traduisent la volonté collective de renforcer la qualité, la continuité et l'équité des prises en charge sur l'ensemble du territoire.

Un engagement collectif au service de la santé de tous

Ces Assises s'inscrivent dans la stratégie régionale de santé portée par l'ARS Grand Est, en lien avec les acteurs hospitaliers, libéraux et associatifs du Comité Régional. Elles illustrent

une ambition commune : **favoriser des parcours de soins intégrés, innovants et adaptés aux besoins de chaque patient**, afin de limiter les complications, améliorer la qualité de vie et réduire les inégalités de santé.

En 2025, un travail collectif au sein du Comité Régional Diabète Grand Est a permis d'aboutir à un protocole de coopération interprofessionnelle (délégation de tâches) pour suivre les patients sous insuline ayant une boucle d'administration de type fermée (nouvelle technologie qui les rend très autonome).

En 2025, l'ARS Grand Est a soutenu plusieurs projets innovants :

- 4 projets pour assurer la transition enfants-adultes des jeunes diabétiques de type 1 (HUS, Nancy, Metz, Reims) qui permettent de couvrir l'ensemble du territoire.
- Un projet soutenu conjointement avec la Fondation Force pour améliorer la prise en charge des femmes enceintes avec un diabète apparaissant au cours de la grossesse (Strasbourg).
- Un projet soutenant une meilleure prise en charge des diabétiques séjournant à l'hôpital pour une autre raison que le diabète afin d'optimiser leur prise en charge (Nancy).
- Un projet de soutien en expertise aux communautés de professionnels exerçant en milieu rural sur le territoire de la Marne et de Champagne Ardennes (Reims).

Contact presse

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr